

El HRA ha hecho dos mil cirugías cardiovasculares

Estas intervenciones han sido realizadas desde el año 2012 hasta la fecha en el recinto médico.

Fabiola Vega Molina
La Estrella

Dos mil cirugías cardiovasculares ha realizado el Hospital Regional de Antofagasta desde el 2012 hasta la fecha, lo que los consolida como un referente en la atención de patologías cardiovasculares complejas.

Desde el HRA indicaron que durante 2024, el equipo médico y quirúrgico del hospital duplicó su capacidad operativa anual, alcanzando un récord de 300 cirugías realizadas con éxito.

El director del HRA, Dr. Antonio Zapata, señaló que "este es un logro que nos llena de orgullo y refleja el compromiso de nuestra institución con la salud de la comunidad del norte grande de Chile".

Según el directivo, este avance es el resultado de una estrategia institucional que busca optimizar los indicadores quirúrgicos y atender oportu-



SE REALIZAN EN PROMEDIO 220 CIRUGÍAS AL AÑO.

2

mil cirugías cardiovasculares se han realizado en el HRA desde 2012 hasta la fecha.

tunamente condiciones críticas que amenazan la vida de las personas.

AVANCE

Desde el HRA explicaron que desde que se rea-

220

procedimientos al año se realizan en el HRA atendiendo a pacientes del norte grande.

lizaron las primeras cirugías cardiovasculares en 2012, el centro de salud ha experimentado un crecimiento constante en esta área. En sus primeros años, las intervencio-



LA UNIDAD ESPECIALIZADA DEL HRA HA REALIZADO DOS MIL CIRUGÍAS DESDE SU CREACIÓN EN EL 2012.

nes eran apenas 35 anuales; sin embargo, a través de una planificación estratégica, se logró incrementar ese promedio a más de 220 procedimientos por año.

La incorporación de nuevas tecnologías, profesionales altamente especializados y recursos como las exclusivas 12 camas de la Unidad de Terapia Intermedia Cardioquirúrgica, puesta en marcha durante el 2024, han sido fundamentales para este progreso.

"Este servicio no solo ha salvado vidas, sino que también ha reducido significativamente el tiempo de espera y las complicaciones asociadas a patologías cardiovasculares graves", dijo el doctor Pedro Usedo, subdirector médico del HRA.

PREVENCIÓN

Cabe señalar que más del 70% de las cirugías realizadas corresponden a cardiopatías coronarias, seguidas de recambios valvulares y patologías aórticas.

Además, los pacientes atendidos provienen de diversas regiones del norte, como Arica, Iquique y otras comunas, consolidando al HRA como el único centro de alta complejidad en esta especialidad para la macrozona norte de Chile.

plejidad en esta especialidad para la macrozona norte de Chile.

Eso sí, a pesar de este hito, los profesionales indican que aún falta seguir fortaleciendo la prevención cardiovascular y la detección temprana de patologías cardíacas en la región.

"Si bien estamos reaccionando de manera eficiente ante casos críticos, es vital invertir en estrategias de prevención que permitan reducir la incidencia de enfermedades graves a futuro, especialmente en personas jóvenes", expresó el doctor Usedo. 🌟